

Handschriften / Autographen

Lebens- und Reisebeschreibung von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa., 1711-1742; 1782

19. Dezember 1742

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-176076](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-176076)

206, führen und befragen. Antwort: Ich frage nicht nach
Christi Lehre: Matth. 18, 15-17, 21, 22. stünde die Ordnung.
So frage auch: wie ich nicht so fort, sondern erst die Gedanken.
Dienstag 19, 13, 14, 15. /

Donstag d. 19. Decemb. predigte ich über das heutige
Evangelium am 4ten Advent: Vor einer großen Versammlung,
aus dem Herrn bravesanten Gegend: brühte nach
den Predigten 2 Stunden. Vor der Gemeinde und vor
Klienten die Lehre von der Taufe, weil allerlei
Worte werden in Taufe, besonders den Kindern,
streitet, erinnert auch die Alten an ihren Tauf=
bund, und ermahnte, daß dem Christen ein
der Gottes = Dienst sein würde. G. die 2. Vor=
lesung von Providence waren mit zu gehen und
sahen ein Hand für mich gebreitet. So bald ich
Gottes = Dienst für gewarnt, ich ist mit ihm. Haupt=
sachen nach Providence und fand eine zahlreiche Ver=
sammlung in und um die Kirche, welche in der heutigen
epist. Lection erhellte, die sie mit Dankung und
Andacht ansetzten. Obgleich es noch nicht auf
mündliche mit einigen Leuten in der Hofkirche
sprach. Die Leute waren sehr jung nach Gottes=
Wort und sahen Lust an dem = Gesprochen.